

<b>Zeitschrift:</b>	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
<b>Herausgeber:</b>	Comité central de la Croix-Rouge
<b>Band:</b>	21/22 (1913)
<b>Heft:</b>	5
<b>Rubrik:</b>	Nouvelles de l'activité des sociétés

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 17.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

nom de la Croix-Rouge neuchâteloise, un dernier adieu à celui qui fut toujours un pionnier des idées humanitaires, et dont la mémoire restera aimée, honorée et bénie par tous ceux qui ont eu le privilège de

connaître cet homme de bien, par tous ceux qui — de près ou de loin, dans notre patrie — s'occupent de la grande et belle œuvre de la Croix-Rouge.»

D<sup>r</sup> M<sup>l</sup>.



## Nouvelles de l'activité des sociétés

**Samaritains Chaux-de-Fonds.** — Jeudi soir, 2 avril, eut lieu l'examen du cours de samaritains de la Chaux-de-Fonds. Commencé le 15 janvier, sous la direction très dévouée de M. le D<sup>r</sup> Descendres, assisté de plusieurs médecins pour l'enseignement théorique, et de M. Perret, notre président d'honneur, secondé de nos dévoués monitrices et moniteurs pour l'enseignement pratique, ce cours fut suivi régulièrement par une cinquantaine de participants.

M. le D<sup>r</sup> de Marval, de Neuchâtel, fonctionnant comme expert, posa des questions quelquefois assez embarrassantes à nos futurs samaritains, mais à trois exceptions près, cet examen fut déclaré satisfaisant. M. le D<sup>r</sup> de Marval attira tout spécialement l'attention des participants sur le devoir du samaritain consistant à ne donner que les premiers secours, et dans aucun cas vouloir se substituer au médecin.

A cet examen a assisté, outre MM. les D<sup>rs</sup> de Speyr et Theile, un nombreux public qui a témoigné beaucoup d'intérêt au travail de nos futurs sociétaires.

B. R.

**Alliance suisse des samaritains, Comité central.** — Dans sa dernière réunion, le Comité central a admis comme nouvelles sections: Liestal, St-Aubin (27 membres), Untervaz, La Tour-de-Peilz (28 membres), Hemberg, Affoltern (Zurich), Oensingen, Wallisellen, Oberbalm (Berne).

Le prochain — et dernier — cours de moniteurs de 1914 aura lieu à Arbon, du 9 au 16 août, sous la direction du D<sup>r</sup> Studer, et avec l'aide de l'adjudant sous-officier Altherr.

**Avenches, samaritains.** — A la suite d'un cours donné par M. le D<sup>r</sup> Perrin, une section s'est formée avec 39 membres dans cette partie de la vallée de la Broie. C'est bien; nous espérons qu'elle fera tache d'huile, ...ce sera mieux!

**St-Aubin (Neuchâtel).** — Grâce à l'entrain de plusieurs personnes de la Béroche et à la collaboration de M. le D<sup>r</sup> Verdan, une section s'est fondée dans cette localité. Elle comprend des membres de tous les villages de la région. Les Neuchâtelois seront heureux de tendre la main à la Benjamine du vignoble!



## Samaritains Romands. — Assemblée annuelle des délégués.

Lors de la dernière assemblée à Lausanne, il a été décidé que ces réunions annuelles auraient lieu dorénavant au printemps, de façon à permettre aux samaritains romands de discuter les objets mis à l'ordre du jour de l'assemblée annuelle de l'Alliance qui a lieu chaque année en été.

Notre réunion des délégués romands se tiendra cette année à

**La Chaux-de-Fonds, le dimanche 24 mai**

et toutes les sections romandes de samaritains recevront sous peu leurs cartes de